
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data venerdì 23 maggio 2025, alle ore 09:22 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Sesta Commissione consiliare ‐ Seduta del 23‐05‐2025 ‐ 0re 09.00" dell'organo Sesta Commissione ‐
Turismo ‐ Sport ‐ Politiche Culturali e Giovanili ‐ Pubblica Istruzione ‐ Edilizia Scolastica ‐ Impianti Sportivi..
Presiede la seduta Consigliere FERNANDEZ Felice Massimo.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Gaspare DI GIROLAMO Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Antonio VINCI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Alle ore 09:22, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Sesta Commissione Sport del 23 maggio 2025.

Appello.

Presidente Fernandez presente.

Vicepresidente Titone presente.

Consigliere Accardi presente.

Partecipa alla Commissione con la scheda numero 42 da ospite perché ha temporaneamente smarrito la propria.

Consigliere Alagna assente.
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Consigliere Di Girolamo assente.

Consigliere Di Pietra presente.

Consigliere Ferrantelli presente.

Consigliere Orlando presente.

Consigliere Pugliese assente.

Consigliere Rodriguez presente.

Consigliere Vinci assente.

i consiglieri sono il numero di 7 su 11 la seduta è valida abbiamo aperto alle ore"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"9 e 23 minuti la parola al presidente Fernandez grazie segretario buongiorno buongiorno colleghi buongiorno
assessore grazie per la presenza scusate il ritardo ma purtroppo per un previsto Allora, intanto approviamo il verbale
precedente che avevamo relazionato per quanto riguarda il complesso monumentale di San Pietro, quindi per l'alzata
seduta che favoreva la rimangasatura che il contrario si è alzato.

Secretario, approvato l'onanemita.

Allora, Assessore, buongiorno.

Quindi il punto è in questione che vi abbiamo chiamato.

Secretario, facciamo presente che entra il consigliere Alagna quindi dicevamo che abbiamo chiamato dopo aver fatto
un sovralluogo in tutto il complesso di San Pietro sia esterno e interno alla parte museale ci siamo accorti a parte
complementi per come è stato gestito però c'è una parte dove cerchiamo almeno pensiamo con voi stessi di vedere se
possiamo trovare qualcosa per poter finire questi lavori innazionale.

Innanzitutto questo e poi man mano i colleghi verranno"

Alle ore 09:24, si unisce alla seduta Consigliere Bartolomeo Walter ALAGNA.

Interviene quindi Assessori Salvatore Agate Donatella Ingardia:

"posso? Assessore in gardia? In merito al complesso monumentale San Pietro abbiamo completato per quanto riguarda
le opere di ristrutturazione e l'ammodernamento in merito agli arredi.

Abbiamo inserito dei pannelli digitali con dei nuovi contenuti per cui abbiamo anche il bibliotecario Struppa che illustra
un po' la struttura di San Pietro e della biblioteca.

Effettivamente c'è una perdita, si trova sopra dove ci sono i bagni del Museo Risorgimentale Garibaldino.

Questa perdita, questa infiltrazione arriva anche al piano di sotto, dove prima c'erano i locali della biblioteca, nella
seconda stanzetta praticamente.

Abbiamo già sentito gli uffici perché è necessario intervenire fin da subito onde evitare che la situazione possa
assolutamente peggiorare.

Recentemente in occasione del 72esimo anniversario raduno dei bersaglieri.

Abbiamo ospitato all'interno di quella sala il museo dei bersaglieri.
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Anche loro hanno in realtà avuto delle difficoltà ad attaccare dei documenti storici proprio perché le pareti risultano
essere un po' umide.

quindi l'infiltrazione sta andando avanti ed è già arrivato al piano terra.

Per quanto riguarda invece la biblioteca volevo comunque segnalare che occorre ancora completare con alcuni lavori.

Abbiamo l'ascensore ancora non funzionante per cui è stato richiesto un preventivo ma è necessario sicuramente
richiederne qualche altro in modo tale da intervenire subito in modo da renderlo fruibile Allo stesso modo bisogna
ancora sostituire le vetrate che purtroppo all'interno troviamo dei piccioni, escrementi e quant'altro.

Questi sono i lavori più urgenti da fare proprio per"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"rendere fruibili al"

Prende la parola Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"massimo l'intero complesso.

Grazie.

Buongiorno, gentili ospiti, colleghi, siccome dopo questo sopraluogo che abbiamo fatto sia alla biblioteca che sia nel
complesso monumentale San Pietro, per quanto riguarda la biblioteca, come ha detto lei, credo che non bisogna
sostituire Verdi perché Verdi non hanno nulla, bisogna mettere soltanto una serratura di 10 euro, forse con un apparto
costerà 20, ma lì saremo sulle cifre, quindi sono delle piccolezze ed è un peccato lasciare questo locale così
all'indembere perché le finestre si aprono o perché i piccioni entrano, quindi sono delle pochezze.

Poi, se si vuole fare una cosa un po' più incisiva, magari nel periodo invernale che potrebbe entrare freddo perché c'è
uno spazio, si potrebbe mettere una cornice di legno, di alluminio, non lo so, ma dico, siamo sempre nell'ordine di
poche migliaia di euro, ecco questo.

poi per quanto riguarda la biblioteca sopra scendendo che poi c'è la sala convegni lì c'è un altro pezzo di umidità che
scende quindi anche lì si dovrebbe per non creare ulteriori danni quindi la mia domanda è che intenzione avete"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"di fare di queste"

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"due cose? Grazie Presidente, buongiorno Assessori, colleghi.

Assessore Ingardia, già una funzionaria ci comunicava che sono state fatte diverse richieste agli uffici tecnici per quanto
riguarda la sistemazione di alcune parte murarie, sostituzioni che sono state fatte per quanto riguarda le lampade
d'emergenza, i buchi sono rimasti.

perché la richiesta della convocazione di entrambi gli assessori.

per un semplice fatto.

Logicamente lei parlava di struppa, dell'accoglienza, si parla anche di turismo e di accesso ai luoghi culturali.

La presenza della sessora Cate in questo caso è stata richiesta per quanto riguarda la possibilità di mettere in rete quelli
che sono i contenitori culturali.

Più volte abbiamo fatto richiesta per quanto riguarda il ticket unico, il biglietto unico dare la possibilità ai tanti turisti
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che vengono di poter girare più contenitori culturali se messi in rete qui struppa quando parla, parla soltanto in
italiano.

Dico basterebbe poco ormai con la tecnologia che c'è andare a individuare una società che possa mettere che possa
mettere magari altre due lingue, due, tre lingue, ma quella principale l'inglese nemmeno c'è.

già alcune cose sono state dette, la sistemazione dico già entrare ora all'ingresso al complesso monumentale San Pietro
è un colpo d'occhio, sistemata l'area esterna, sistemata l'area del museo, la biblioteca, ci sono alcuni aspetti ma
veramente poco, certo arrivare alla specula e sistemarla pure illuminata e renderla fruibile abbiamo toccato il massimo
del tutto quello che noi ci auspichiamo però le richieste sono state fatte, diverse volte con il collegato di Pietra noi
abbiamo fatto sopralluoghi ma non di recente, anche negli anni e conosciamo qual è la situazione e conosciamo qual è
l'interesse che l'ufficio tecnico ha mostrato lì dentro.

Diciamo che è pari a zero perché se tutte le richieste che sono state avanzate non sono state mai prese in
considerazione fatto sta che oggi ci ritroviamo con questo problema, sono stati superati diversi aspetti quelli
dell'abbattimento delle barriere architettoniche per alcuni aspetti, l'impianto antincendio.

Alcune cose sono state fatte, lo dobbiamo riconoscere.

Il fondo cultura ovviamente ha aiutato quello che era la sistemazione degli arredi dell'aula.

Logicamente il collega Rodríguez parla di sistemare i vetri ma non è soltanto sistemare i vetri o andare a mettere la
cerniera o il bordino.

Lì sappiamo tutti che ci sono sbalzi di temperatura, i libri sono stati trattati con una tecnologia esatta Si rischia con un
problema termico di andare a creare diversi problemi di nuovo per quanto riguarda tutto il lavoro che è stato fatto e
secondo me bisognerebbe intervenire con celerità per evitare di perdere tutto quello che è stato fino adesso realizzato.

Presidente, magari parlando poi se ci sono altre cose comunque era quella del contenitore culturale perché abbiamo
appreso da un dipendente che è là che durante questa manifestazione dei bersaglieri e non solo diversi turisti si regano
lì.

non c'è accoglienza diciamocelo perché il personale sappiamo tutti in quale stanza sta all'ingresso non c'è nessuno che
magari"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"buongiorno prego questo manca la stessa cosa per quanto riguarda il museo del vino facciamo presente che alle 9.33
entra il consigliere"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Vince Non è che ci dobbiamo lamentare per forza per ogni cosa ma sono degli aspetti che insieme se possiamo trovare
una soluzione di sintesi, valutare quali potrebbero essere le risorse da impegnare se ce ne sono ancora.

Da qui a breve presumo che la città sarà viva di turisti"

Alle ore 09:33, si unisce alla seduta Consigliere Antonio VINCI.

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"ed è un peccato

non offrire servizi.

Grazie.
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assessore.

Penso che quello che abbiamo detto praticamente è per vedere innanzitutto come fare per poter sistemare
definitivamente questi problemi.

Poi per quanto riguarda i vetri secondo me questi vanno tutti sostituiti perché sicuramente saranno dei vecchi e poi
questo ho fatto come diceva il collega Orlando che è da un dipendente della praticamente ci dice che sono entrate pure
migliaia di persone perché non ascoltare con un"

Interviene Assessori Salvatore Agate Donatella Ingardia:

"digger? Grazie Presidente e intanto grazie a tutti voi per l'invito.

Tutte osservazioni perfettamente condivisibili e ovviamente meritevole di attenzione perché ovviamente senza
nascondere perché è sotto gli occhi di tutti che come dicevate voi il passo in avanti è stato fatto ma non è sufficiente.

perché costruita le condizioni migliori della struttura bisogna a quel punto che gli arredi vanno bene e renderla
completamente fruibile per poter arrivare a quello che si diceva a divenire al pagamento di un ticket che ovviamente
deve corrispondere ad un servizio prestato e questo mi collego perfettamente a quello che diceva il consigliere Orlando,
il motivo probabilmente è quello che in una fase di prova in questo momento che è di sperimentazione che ha visto
anche adesione per quanto gratuita e ovviamente i numeri sono più alti quando non ci sono anche un minimo di...

però l'interesse è colto e c'è Dobbiamo fare in modo che chi arriva e paga anche una cifra simbolica abbia il risultato,
le aspettative che possa avere la riuscita di quello che si attende di trovare, non soltanto per quanto è esposto nell'area
museale ma anche come servizi informativi, di assistenza, di lingua, di tutto quello che può essere oggi il minimo
all'interno di un'area museale perché ci aspettiamo di trovare.

Per far questo purtroppo con tutta la...

senza voler dire nulla rispetto all'operato del personale del Comune possiamo arrivare fino a certi limiti.

perché o per numero di organico o per formazione per qualificazione fatta nel tempo devo dire che abbiamo bisogno
necessariamente di ricorrere a soggetti specializzati che possono arrivare necessariamente dalle associazioni o
dall'esterno che poi possiamo mettere in rete possiamo farli lavorare insieme nelle modalità che decidiamo però è
impensabile oggi così come lo è per il museo del vino che il nostro personale del Comunale che fa quello che può per
quello che ha come background di formazione, di competenze e di conoscenze rendere alla presa di coscienza che c'è.

anche in ambito, non so se avete avuto modo di vedere durante il raduno dei bersaglieri, che la prologo o ex prologo,
come vogliamo, è rimasta aperta anche nell'orare notturni, sarale, sabato, domenica e questo si è potuto fare con i
privati, con le associazioni, perché il nostro persona non potrebbe mai garantirci questo, questo è un segnale, un
indicatore che ci dice che ricorrendo alle specializzazioni e noi ne abbiamo in città pali di associazioni e lo vediamo con
via dei tesori o in giovani dinamici volenterosi bisogna soltanto renderli protagonisti di un progetto e quindi metterli
possibilmente insieme.

Poi c'è il progetto Pienmetro che riguarderà per lo più il monumento ai mille ma non si esclude che all'attivazione di
questo progetto qualche altra risorsa possa essere trasferita in questi importanti siti.

Devo dire che l'intenzione è questa, io in prima istanza coinvolgerei le associazioni in una logica di rete, abbiamo delle
valide opportunità con dei soggetti anche preparati che conoscono le lingue, conoscono anche aspetti culturali oltre che
storici della città e che possano veramente dare il contributo.

quindi io proporrò alla dirigente al sindaco di coinvolgere le nostre associazioni quelle che si muovono su questo e che
hanno dato soprattutto evidenza sul campo che di riuscire a fare le cose perché con il nostro personale con tutti gli
sforzi possibili noi non ce la potremo fare mai perché è soggetto agli orari che non sono compatibili con quelli turistici
spesso che sono orari di ufficio comunale e non è possibile che qualcuno deve andare in pausa pranzo nel momento in
cui l'ufficio chiude.
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Fanno tutto quello che possono ma non arriveremo mai in questa direzione.

Speriamo di poter trovare le risorse perché dal bilancio la vedo un po' difficile per essere obiettivo con il bilancio
corrente andare a trovare le risorse perché le manutenzioni dei siti, almeno parlandone con Stefano Pipitone l'altra
volta, sono un po' al limite.

però per quanto riguarda i problemi a cui facevate riferimento e che sono effettivamente rilevanti da un punto di vista
secondo il mio avviso gli uffici potrebbero tentare di agganciare qualche finanziamento per esempio in termini di
efficientamento energetico che non è soltanto le lampadine ma l'isolamento termico è fondamentale rispetto quindi lì
noi dobbiamo trovare qualche fonte di finanziamento esterno e può essere comunitaria o regionale che ci consenta di
mettere in… perché i vetri sì sono buoni, non è che hanno problemi da un punto di vista di consistenza e come sono
uniti tra di loro e tutta l'architettura che non rende la dispersione termica non garantisce, oltre che la sicurezza è un
pochettino messa in… perché ovviamente sono stati concepiti in un modo magari diverso di come oggi verrebbero fatti
bisogna ricorrere a dei finanziamenti perché andare sul bilancio sul prossimo probabilmente si può anche fare però per
me riuscire ad arrivare ad un finanziamento merito perché una struttura del genere con l'efficientamento o con altre
misure visto che gli interventi non sono di milioni di euro penso che si possa riuscire.

per il biglietto unico o il biglietto singolo del sito penso che sistemate il minimo perchè per noi vendere un qualcosa
significa applicare un prezzo, una tariffa, vendere un qualcosa deve corrispondere al servizio reso.

garantite le minime condizioni che corrispondano al prezzo direi che si possa procedere al biglietto di riferimento, le
tariffe dovremmo vederle insieme perché sono di competenza tutto quello che riguarda regolamenti e tariffe riguarda il
Consiglio Comunale anzi approfitto per dirvi che presto dovremmo parlare di per esempio delle tariffe da applicare al
bike sharing o una proposta di idea libera che non c'entra nulla ma riguarda un po' il turismo finalmente dovremmo
essere vicini però serve un regolamento approvato dal consiglio e le tariffe io ho una bozza e ve la farò avere quindi
bisogna condividere anche questo.

Per il resto siamo perfettamente consapevoli e ci uniamo alle vostre perplessità, alle vostre rappresentate esigenze di
interventi.

Dobbiamo capire come meglio fare per le risorse e soprattutto per far funzionare in maniera al minimo sindacale da un
punto di vista turistico dei servizi così"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"importanti e poi chiaramente applicare un prezzo."

Sul punto, prende la parola Consigliere Gabriele DI PIETRA che dichiara:

"Grazie Presidente.

Assessore Agate, posso condividere solo parte del suo intervento.

Circa la predisposizione del biglietto unico lei fa riferimento alla necessità di poter offrire un servizio discreto a chi si
appresta a pagare anche una cifra modica e simbolica per l'ingresso.

A me sembra più una scusa questa per la mancata predisposizione di biglietto unico perché per quanto riguarda la
tassa di soggiorno l'amministrazione Grillo ha fatto tutto il contrario, senza migliorare nessun tipo di servizio ha
previsto un aumento della stessa tassa che il turista viene e paga.

Io direi di mettere mano quanto prima alla predisposizione dell'istituzione del biglietto unico perché è da almeno tre
anni che se ne parla ma ad oggi di biglietto unico non vi è traccia.

Certo è che il turista, il cittadino, la scolaresca che va a visitare un sito di interesse storico‐culturale, un museo, un
qualsiasi luogo se paga un biglietto deve trovare un servizio quanto meno decente però anche su questo è stato fatto in
troppo poco ad oggi e nemmeno si può pensare di utilizzare i giovani e le associazioni come tappabuchi delle carenze
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fisse dell'amministrazione, perché qui non vi è una carenza temporanea di personale, qui vi è una carenza fissa, cioè
oggi manca del personale che come diceva lei possa in qualche modo svolgere quel ruolo in maniera ottimale.

E la qualificazione? Ma è stato fatto un corso di formazione in lingua inglese per il personale che l'amministrazione ha a
disposizione in ogni sito culturale.

Perché mica si devono mettere a discorso con i turisti su cosa hanno mangiato ieri o su cosa faranno fra un mese.

Ma quantomeno saper salutare, dare un'indicazione minima, dire dove è il bagno, quanto costa il biglietto e augurare
un buon soggiorno.

L'amministrazione Grillo ha fatto un'iniziativa bellissima due anni fa quando ho organizzato un corso di lingua inglese
per i proprietari delle strutture ricettive per far sì che anche i vari stakeholders della città potessero contribuire a un
miglior livello di accoglienza turistica per come è stato fatto gratuitamente per i proprietari delle strutture ricettive che
si individuino tutti i soggetti, dipendenti comunali che prestano servizio all'interno di questi luoghi, museo del vino,
museo risorgimentale, complesso monumentale San Pietro, biblioteca, palazzo 7 Aprile, comune di via Garibaldi e si
faccia un corso per sapere dire e accogliere in maniera anche elementare il turista in lingua inglese.

Questo già sarebbe un primo passo.

Secondo passo, le divise, cosa che il consigliere Orlando e altri dicono anche lì da anni.

Io arrivo al comune, non so chi lavora lì, non riesco a capire chi è un assessore che sta passando casualmente da lì, chi è
un dipendente, chi è un consigliere, chi è un semplice cittadino.

Una divisa.

Con tanto di targhettina io arrivo al complesso monumentale San Pietro, io turista, capisco subito a chi devo rivolgermi
per chiedere delle informazioni.

vuole poco no? Anche lì per carità le risorse sono poche sia quelle economiche che quelle umane però se insieme
riuscissimo ad attuare questi piccoli passi, primi passi e allora già con un minimo servizio di accoglienza in lingua
inglese e con un'individuazione io penso che già un biglietto di un euro, due euro lo si può chiedere senza problemi
anche perché come dicevate voi stessi e come hanno detto tutti gli altri miei colleghi l'allestimento che è stato
realizzato è un allestimento di valore, non è un museo tanto per accomodare è una signora struttura, è un signor museo
e un'ultima cosa per quanto riguarda il ruolo delle associazioni.

Due anni fa è stato approvato in fase di DUP un elenco di emendamenti che prevedevano la possibilità di affidare
all'esterno, in orari complementari a quelli svolti dai dipendenti comunali, l'apertura non solo dell'ufficio turistico ma
anche dei siti di interesse storico e culturale.

E' ovvio che questo però ha bisogno di risorse economiche e non si può chiedere alle associazioni del territorio di fare
un progetto, di fare un programma senza somme.

So che questo è l'obiettivo del Sindaco Grillo però così forse non riuscirà ad avere nessuno che gestisca i siti.

Allora partendo dal DUP che il Consiglio ha approvato si predispone un progetto e si fa un bando alle associazioni del
territorio che intendono dare una mano all'amministrazione nel raggiungimento di questi obiettivi.

E ancora un'ultima cosa, il famoso bando del comune di Pavia con la firma del dirigente Mezzapelle, oggi dirigente a
Marsala, che con 40 mila euro faceva gestire a dei privati il centro di accoglienza turistica, il Lab turistico, e qui a
Marsala la genialata è stata quella di fare il bando senza prevedere un euro di rimorso e il risultato è stato quello di
non avere nessun partecipante o perlomeno uno che quando ha capito che trattavasi di un impegno senza nessun tipo
di rimorso ha comunicato di aver letto male e si è ritirato ed è tornato a Milano.

Oggi ci troviamo in queste condizioni anche per questo perché se dall'importo previsto di 500 mila euro da introitare
con l'imposto di soggiorno ne avessimo previsti anche solo 40 mila per un bando del genere oggi avremmo già un
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centro di accoglienza turistica aperto nelle ore serali non solo quando vi sono i 40.000 bersaglieri e turisti in giro per la
città ma anche durante l'anno perché non penso che il turista che verrà a luglio ha"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"qualcosa in meno del

turista che ha partecipato al settantaduesimo raduno."

Sul punto, prende la parola Consigliere Pellegrino FERRANTELLI che dichiara:

"grazie presidente buongiorno a tutti assessori benvenuti grazie per la vostra presenza utile utilissima presenza sono
state dette cose meritevole meritevole anche da parte vostra di attenzione e di dedizione per migliorare questa
meravigliosa struttura io volevo aggiungere e soffermarmi su due aspetti diversi sala lettura perché venisse a più presto
messa a disposizione alla produzione della cittadinanza, degli studenti, di chi ha necessità di andare ad aggiornarsi e
quindi che l'ufficio tecnico attraverso la vostra esistenza possa al più presto rendere fruibile quella sala che è una
meraviglia però così non ci dice nulla.

L'altro aspetto critico che io ho visto che mi sembra un fondale, un salone dispersivo è l'archivio.

archivio, il locale dell'archivio per chi entra ha una bruttissima impressione, sono faldone disseminati a dirsi, a
assedirsi, cartacei un po' di qua, un po' di là, libri, quindi secondo me ci vuole un personale anche competente, che
sappia catalogare bene, che sappia finalmente ripristinare questo archivio e oggi tutto si può dire tranne un archivio.

Chi entra là dice qua c'è il caos ed effettivamente per un complesso del genere avere questa impressione fa male anche
perché ci sono aspetti bellissimi come il museo, per esempio io sono rimasto colpito, meravigliato, è un gioiellino di
questo dobbiamo fare complimenti, ma ci sono degli aspetti che poi queste criticità fanno una unica impressione che
non può essere lasciato di nuovo così per cui bisogna attenzionare questi aspetti.

Io rispetto tutto quello che si è detto, così giusto e ripeto, ma dobbiamo aggiungere anche queste due criticità"

Alle ore 09:48, lascia la seduta Consigliere Gabriele DI PIETRA.

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"di cui ho parlato adesso, grazie."

Interviene quindi Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Io già ho ringraziato gli assessori presenti, lo rifaccio di nuovo Presidente però forse abbiamo sbagliato noi a
convocare l'assessore Agata e l'assessore Incardia perché oltre a essere disponibili sappiamo tutti già qual è la
situazione per l'impegno dell'assessore Incardia e l'impegno dell'assessore Agata.

e riconosciamo che effettivamente il lavoro per quanto riguarda queste due assessorate è stato svolto perciò io la invito
a convocare l'assessore ai lavori pubblici in questa commissione per capire determinati aspetti.

Assessore Agate, io condivido il suo intervento e capisco bene le difficoltà che ci sono.

Per quanto riguarda le cose economiche, oltre al fatto che il collega Di Petra per l'imposta di soggiorno ricorda a tutti
che l'amministrazione Grillo quest'anno ha percepito un contributo da parte della regione siciliana di 60.000 euro per
quanto riguarda la promozione turistica e 50.000 euro l'evento del Bersaglieri.

hanno messo le somme insieme per l'evento dei bersaglieri perché basta fare soltanto una ricerca in gazzetta ufficiale
ed è pubblicato che uno era per promozione turistica, tutti e due erano per promozione turistica ma uno si sapeva che
era per i bersaglieri e l'altro doveva essere utilizzato per la promozione turistica.

Bastava prendere queste 60.000 euro e dedicarle specificatamente ad un bando presidente che permettesse la gestione
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dei contenitori culturali e turistici prendendo personale in aggiunta quello comunale perciò nelle ore serali, nei
prefestivi, nelle giornate festive per non solo fare l'accoglienza e il welcome, ma alla fornitura di materiale turistico,
cartaceo, digitale che poteva essere messo tra le offerte migliorative, più volte l'abbiamo detto e non si è fatto mai.

Se non sono state utilizzate le somme che la Regione ha dato per la promozione turistica, se non sono state utilizzate le
somme introidate, se non vengono utilizzate perché ancora i turisti devono arrivare, le somme che dovremmo introidare
con l'imposta di soggiorno, non capisco come mai questa amministrazione possa dare.

Esperto del Sindaco, 45 mila euro.

consulente del sindaco 45.000 euro portavoce del sindaco 45.000 euro altri esperti che ci sono come si chiama per
l'attuazione del programma non mi ricordo Brivuccia altri 45.000 euro dico fare un consulente per il turismo perché a
questo punto di questo si tratta per la promozione turistica, magari se lo vuole consigliare al sindaco lei perché questa
mattina ho mandato un messaggio per quanto riguarda un problema dell'acqua al sindaco scritto in maniera italiana,
tra l'altro dice caso mai sbagliare, l'ho fatto fare pure dal mio amico a TGDP per correggerlo e mi risponde in tutta
un'altra maniera, cioè le"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"domande erano chiare, sindaco"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"scendi in piazza, mettiti all'opera per quanto riguarda il problema perché è un aspetto anche turistico, ci sono b&b
senza acqua, ristoranti"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"senza acqua,"

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"mi ha risposto in un'altra maniera delle domande che avevo posto.

Come si può arrivare a questo punto? Perciò magari se volete consigliare il sindaco di prendere un consulente per
quanto riguarda la comunicazione e la promozione turistica.

Magari abbiamo quelle somme, quelle 45.000 euro che possono essere utilizzate per fare un percorso turistico
caribaldino, per fare la promozione del territorio, per mettere il biglietto unico.

Presidente sono cose che noi abbiamo detto in quattro anni a prescindere il duppe che non viene preso nemmeno in
considerazione.

Dico però è vera questa cosa e la dobbiamo riconoscere fuori dagli schemi destra, sinistra, maggioranza, opposizione.

Abbiamo l'assessore Acate e non perché è presente e lo dobbiamo riconoscere per quanto riguarda i trasporti, i servizi
turistici.

Sappiamo che quello che diciamo qui dentro poi viene smentito dall'altra parte non dall'assessore.

ma dal sindaco che fa ben altro con le somme che vengono destinate e con le somme che dovrebbe avere a disposizione
l'assessore Acate.

La stessa cosa l'assessore Incardia, quante volte ci siamo riuniti, abbiamo detto la Pinacoteca, Convento del Carmine,
assegnare a loro la gestione dei contenitori culturali, Palazzo"

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:
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"Grignani che è a toccare chiuso, cioè con somme già destinate ed è un peccato."

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Abbiamo fatto dei calcoli per quanto riguarda l'imposta di soggiorno così abbiamo appreso dalle strutture che la
presenza nei quattro giorni di manifestazione era di circa 2.200 presenze per l'evento dei bersaglieri.

In totale abbiamo incassato l'imposta di soggiorno ovviamente di strutture recensite e accreditate all'incirca 15‐20 mila
euro a fronte di un impegno molto onoroso.

Sono delle cose che benvengano, ci sta Decoro, piazza Inam, via Mazzini, bellissimo, se ne è parlato"

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"in televisione, però bisognerebbe puntare anche ad altro.

e la possibilità che ci dà il ticket unico permetterebbe, quello che diceva il consigliere Di Pietra, di acquistare le divise,
di fare un contenitore o un capitolo di bilancio ad hoc che serva proprio a questo, alla promozione, all'accoglienza."

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"Tante volte l'hai detto in consiglio comunale o in commissione che ti servivano le somme non soltanto per la
promozione ma per quello che è la pubblicità in generale, il marketing in generale.

però ad oggi noi siamo fermi e capisco le difficoltà"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"che l'assessore ha insieme alla dirigente e insieme agli altri assessori."

Sul punto, prende la parola Assessori Salvatore Agate Donatella Ingardia che dichiara:

"condivido e tanti elementi sono correttamente espressi.

L'unica cosa che vi chiedo, siccome è importante avere copia del verbale di questo, così io e la collega possiamo dare
indicazioni specifiche alla dirigente senza, e vi mettiamo anche qui, e per capire che noi dalla nostra parte la facciamo,
la facciamo tutti i giorni.

Poi ovviamente per strada un po' di informazioni si possono deteriorare, però questo verbale, la riunione"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"di questa mattina è importantissima, quindi se potete condividere il verbale così noi diamo indicazione alla dirigente
per procedere.

Grazie a voi.

Assessore, sicuramente avrà questo verbale? se non c'è nessun altro che ha domande da fare possiamo liberare
innanzitutto gli assessori grazie sempre per la disponibilità e vi ringraziamo ancora speriamo"

Alle ore 09:59, lascia la seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"di arrivare insieme all'obiettivo

grazie Il consigliere"
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Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Ferrantelli esce alle ore 9.59.

Il consigliere Di"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Pietra è uscito alle ore 9.48."

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Se siamo d'accordo"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"innanzitutto dobbiamo l'assessore Ivan e Gerardi ha i lavori pubblici oggetto la ok in"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"generale sopra luogo scuola Aista sì"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"sì non è di trenta, ora è nove e per questo mese eh con questo sopralluogo e poi eh ci occuperemo di eh degli eventi
estivi ascoltando gli assessori di competenza e dirigenti se nessun altro collega ha qualcosa di"

Alle ore 10:04, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 10:04, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Alle ore 10:04, lascia la seduta Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ.

Alle ore 10:04, lascia la seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 10:04, lascia la seduta Consigliere Bartolomeo Walter ALAGNA.

La seduta termina alle 10:04.
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